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花蓮縣議會第 19 屆第 15、16 次臨時大會第 4 次會議紀錄 

 

時  間：中華民國 110年 8月 20日上午 9時 30分 

地  點：本會議事廳 

出  席：張  峻   潘月霞   張美慧   魏嘉彥   謝國榮   楊華美   

        林宗昆   徐子芳   李秋旺   吳東昇   莊枝財   鄭寶秀 

        邱光明   黃  馨   張懷文   徐雪玉   黃振富   林源富 

        葉鯤璟   吳建志   黃玲蘭   笛布斯．顗賚      李正文 

        周駿宥   蔡依靜   賴國祥   哈尼．噶照        陳建忠 

        田韻馨   簡智隆   高小成 

請  假：張正治 

列  席：本會秘書長陳德惠   主任潭進成   主任余玉琳   秘書劉宋彬 

主  席：張議長峻 

記  錄：許瑞文、謝定容 

 

       甲、報告事項 

秘書長陳德惠報告：開會時間已到，請主席宣佈開會， 

主席報告：會議開始，繼續上次議程為 2、3讀會；綜合討論議案；專案調

查報告；考察報告；臨時動議。 
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       乙、二讀會 

1、審議花蓮縣政府提案(依縣政府提案彙編)： 

   民政類第 1-19 號案：（詳如議事錄上冊）。 

   財政類第 1 號案：（詳如議事錄上冊）。 

   建設類第 1-14 號案：（詳如議事錄上冊）。 

   農業類第 1-15 號案：（詳如議事錄上冊）。 

   保安類第 1-4 號案：（詳如議事錄上冊）。    

2、審議議員提案 

   民政類第 1-17 號案：（詳如議事錄上冊）。 

   建設類第 1-29 號案（詳如議事錄上冊）。 

   教育類第 1-4 號案：（詳如議事錄上冊）。 

   農業類第 1-28 號案（詳如議事錄上冊）。 

   保安類第 1-8 號案：（詳如議事錄上冊）。 

3、調查報告 

   民政類第 1 號案（詳如議事錄上冊）。 

   建設類第 1-2 號案（詳如議事錄上冊）。 

4、臨時動議： 

   魏嘉彥議員：9/1日開學，請問教育處處長，學生間隔板數是否充足？

有學校反映來不及，請教育處協助幫忙，並對學校防疫部

分多做關心。目前泳池開放但無法盥洗，是否能行文至中
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央反映，因學生訓練完後全身都是氯，容易造成身體不舒

服或過敏反應發生。 

   莊枝財議員：第一，教育部補助防疫工作經費每個學生分配 150元，是

否縣府能增加每個學生 50元的防疫經費，以補足防疫物

資採購經費，請函文至學校補助防疫物資相關之經費。第

二，有關校外教學及畢業旅行，開學時應重新調查，以避

免學校面臨招標上違約賠償的問題。第三，依照教育部的

高級中等以下學校及幼兒園 110 學年度「因應嚴重特殊

傳染性肺炎防疫管理指引」規定:全校師生除用餐及飲水

外，應全程佩戴口罩。室外體育課容易肢體接觸，或團隊

性運動項目課程要暫停，像籃球、足球、手球、躲避球等

教學要暫停，請教育處明訂讓學校有遵循。另外，原五月

辦理全縣國中小學生基本能力測驗，因疫停課緩辦，教育

處要在開學後 9月 14日舉行補測，因線上教學效果非常

差，學生停課又放暑假，成績應該不佳，能否將此次成績

作為研究分析的數據，並不可將學測結果歸責於老師及要

求老師寫檢討報告。 

   楊華美議員：針對教育處家庭教育中心身心障礙者職場霸凌的疑慮，經

詢問後回復，家庭教育中心主任回復申述之流程而非本案

之進度，此非重點，且應請當事人提出申訴，官員知情不
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處理，或是有關性騷擾案件處理得不好，現在還在講程序。

縣府刊登新聞重視職場安全我支持，但不要官官相護說一

套做一套，請縣府落實霸凌、性騷擾零容忍，因為花蓮縣

政府是標竿。在你們都知情的情況下，請問案件進度如何。 

   田韻馨議員：本席針對礦石稅開發爭議，鄭重在此重申，第一本席不認

識福安廠商，沒必要為任何廠商說話；第二，本席自上任

至今，為了秀林鄉爭取礦石税之分配比例提高，以保育山

林與回饋採礦當地，得到縣政府的回應是分配比例百分之

二，但最高行政法院判定縣府調漲礦石税比例不合法規，

縣府應重新擬定新礦石税率，法院認可後再送議會審議，

議會尊重與支持縣府開徵礦石税；第三，本席是北區太魯

閣族原住民議員，監督縣府、爭取建設，為採礦區域的鄉

親爭取福利。重申合法徵收税、税款流向清楚，且確實照

顧鄉親與保育山林作為，本席無阻擋或不願之理由。 

              本席議員小型工程建議款部份，經關心礦石稅議題後，發

現建議部份縣政府有意刁難，身為民意代表為監督單位，

若只能說縣府好話奉承，何來監督呢？ 

   潘月霞副議長：目前為金針花季，赤柯山與六十石山路況不好，有需要

防撞桿相關安全設施，請觀光處、農業處立刻改進執行。 
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   黃玲蘭議員：請教農業處，南區種薑之薑農陳情，至縣府申請簡易水保

無法申請，農牧用地為何卻不能種薑。 

   黃馨議員：請縣府腳步加快，建議將山坡地解編，比照台東縣解編山坡

地為參考。水保工作都要花錢，如果解編符合用途就不用勞

民傷財。對於明年公告現值作業，有關福祥段及仁義段部分，

土地公告現值落差極大，請地政處多注意，同條路上差距非

常大。 

   張懷文議員：全民防疫戴口罩，稽查單位不要矯枉過正，對於持有身心

障礙的民眾，建議以勸導為主，因為開罰造成身障民眾家

人的負擔非常大，裁罰的單位應須審慎評估。 

   鄭寶秀議員：議員的公文是否能發給新城鄉民代表會？代表會秘書告訴

我說議員的公文不能收，或是不能收外單位的函，請縣府

相關單位回復。 

   張美慧議員：首先，日出香榭大道中華路至民國路的路段不施作，民眾

留言反映自由街斜坡過大問題，將其省下的經費作為改善

斜坡之工程經費。另外廣東街、福建街、成功街、南京街

南北巷巷道為老舊之城區一併改善，以維護市景觀瞻。有

關於花蓮縣搶殘劑跌倒之新聞，徐縣長道歉並說明縣府會

調整，但在 7/6花蓮縣疫情說明記者會上，當天派出所所

長及衛生局科長道歉，讓他們一起道歉讓民眾公審，是否
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打擊基層公務人員士氣？又叫政風調查，政風有做出相關

報告嗎？第三，有關礦石稅 8/11請地方稅務局整理開徵

礦石稅的大世紀，至今閉幕仍無資料，僅有昨天教育處青

創基地的簡單的績效表格。礦石稅 105年開始溢徵溢收的

資料總金額，議員有監督責任，大眾有知的權利，縣府不

重視，議員也可以不要審議縣府的提案，請互相尊重。因

為網路上有縣府面臨百億危機的文章，縣民也十分擔心，

特別稅應該要專款專用，合法開徵合理調整。請問敗訴之

後多久要將溢收還款？縣府會改朝換代，若其他廠商也提

出訴訟，是否影響縣府財政，債留子孫的問題。 

   賴國祥議員：有關職場霸凌，教育處回答不夠專業，下次應該要請政風

處、人事處報告。 

 

張議長峻：請縣府尊重議員，縣府預算議會支持，希望縣府對於建議案、

活動支持，而非打壓及控制議員，議會的天職為監督縣政。請

縣府相關單位對議員的問題做詳細的解釋儘速處理，上午議程

結束下午及變更議程為蒐集資料，散會。 

 

散會：中午 12時 36分。 


